Économie

Mardi 9 Juin 2015 **l'union**

Insertion professionnelle des jeunes gabonais

Total Gabon signe un partenariat avec l'Office national de l'emploi

MSM

Libreville/Gabon

TOTAL Gabon a procédé, le 28 mai 2015, à la signature d'une convention de partenariat avec le Fonds d'aide à l'insertion et à la réinsertion professionnelles (FIR). La cérémonie officielle s'est déroulée en présence du ministre du Travail, de l'Emploi et de la Formation professionnelle, Simon Ntoutoume Emane, et du secrétaire exécutif du FIR, également directeur général de l'Office national de l'emploi (ONE), Jean Oscar Nzoutsi Diosse.

Ce partenariat, qui est l'aboutissement de nombreux échanges commencés depuis 2013 entre Total Gabon et l'ONE, a pour but

de favoriser l'immersion de jeunes gabonais dans l'environnement professionnel, et contribuer à leur employabilité dans les métiers de l'industrie pétrolière. C'est dans ce cadre que cinquante six (56) stagiaires, aux profils variés (juristes, ressources humaines, travaux.

production,...) sont actuellement accueillis au sein de l'entreprise, afin de bénéficier d'une première expérience professionnelle.

Afin de permettre à ses interlocuteurs de mieux se familiariser l'environnement pétrolier et mieux cerner les attentes de Total Gabon, une déléga-

tion de l'ONE, conduite par le responsable d'agence de Port-Gentil, Amour Agambouet, a visité dernièrement deux sites pétroliers onshore : le site de l'Île Mandji (PG2) et le Terminal pétrolier du Cap Lopez.

« On voit bien que c'est un partenariat "gagnant-ga-gnant" ! Total Gabon est consciente de sa responsabilité sociétale et a joué un rôle moteur, avec le gouvernement et l'ONE, pour mettre en place ce partenariat qui porte ses fruits au bout d'un an, et qui est vraiment une belle réussite! Il était important que nos partenaires, dans le cadre de cette convention visant à l'insertion professionnelle, s'imprègne de tous les aspects techniques et technologiques des métiers exercés chez Total, car on ne s'en rend pas toujours bien compte lorsqu'on est dans les bureaux », s'est exprimé le directeur adjoint des ressources humaines de



Une partie des 56 jeunes stagiaires de l'ONE accueillis à Total Gabon dans le cadre du partenariat.

Total Gabon, Xavier Valy. Pour l'ONE, cette visite est une démarche louable. La délégation a eu l'occasion d'observer les méthodes de travail de son partenaire économique. Selon Amour Agambouet, « Total Gabon a été le précurseur dans cette politique mise en place par le gouvernement, qui consiste donc à faciliter l'insertion des jeunes. Aujourd'hui, nous avons pu voir dans quelles conditions ces jeunes effectuent leurs stages, et c'est vraiment satisfaisant. Total est un bel exemple, car la convention prévoit des comités de suivi et d'évaluation, et cette visite de site est de l'initiative de la société.»

Les recruteurs ont également saisi l'opportunité de recueillir de nombreuses précisions sur les spécificités des profils recherchés. « Il arrive, parfois, que l'entreprise qui nous sollicite demande plusieurs habilitations, que le candidat ait des notions HSE... Et cela peut nous paraître très restrictif. Mais en allant sur le terrain, on découvre les installations et la notion du danger prend tout son sens; ce qui rend plus faciles la compréhension de la demande et le traitement de celle-ci », a confirmé le chef d'équipe professionnelle d'intervention, Yorick Mboumba.

Déploiement d'infrastructures haut débit par les opérateurs privés

La fibre optique arrive à Akanda

AJT

Libreville/Gabon

L'opérateur Airtel Gabon a procédé, vendredi dernier, sur fonds propres, aux travaux de raccordement de la commune nord de la province. Une première expérience qui s'élargira vers les autres zones de la ville de Libreville, a assuré l'Autorité de régulation des communications électroniques et des postes (Arcep).

LES parties prenantes au partenariat public-privé de type BOT (Built operate and transfer) ont effectué le 5

juin dernier, une visite des chantiers des travaux de raccordement du centre technique au point d'atterrissement d'ACE, dans la commune d'Akanda, par Airtel Gabon.

« Le monopole de passer le câble de transmission sous terre, détenu par l'OPT, a été rompu à travers une société créée pour le compte de l'Etat, la Société de patrimoine et des infrastructures numériques (Spin), qui a le droit de mettre en place toutes les infrastructures. Les opérateurs viennent dans le cadre d'un partenariat public-privé travailler avec la Spin (...). Dans le cadre de ce partenariat, Airtel vient se

greffer à une fibre installée par l'Aninf et gérée par la Spin», a indiqué le président de l'Arcep, Lin Mombo.

Construits sur fonds propres, les 5 km de la fibre opd'Airtel Gabon permettront à l'opérateur, entre autres, de donner des débits de 100 méga bits par seconde à l'abonné final de ses services. «Tout Akanda sera inondé de haut débit mobile et fixe. C'est une première expérience qui s'élargira vers les autres zones de la ville de Libreville», a assuré l'autorité de régulation. Mais également aux autres opérateurs et aux fournisseurs d'accès internet de se greffer à la fibre et bénéficier ainsi des

mêmes avantages.

Réalisés à 55%, les travaux réalisés dans la commune d'Akanda font partie d'un projet de près de 130 km de fibre optique que l'opérateur Airtel déploiera dans la ville de Libreville. « Nous avons également 17 km que nous allons déployer dans la ville de Port Gentil, sans compter les autres déploiements que nous ferons à l'intérieur du pays», a déclaré le directeur général d'Airtel Gabon, Hervé-Olivier Njapoum, expliquant que « la mise en service de cette solution améliorera, de façon considérable, la qualité de service, et permettra d'avoir des services avec un meilleur rap-



Les parties prenantes au projet de fibre optique sur le site de l'infrastructure d'Airtel à Angondjé.

port qualité-prix, parce que la fibre est certainement plus économique que la location de la VSAT.»

A noter également que l'in-

VENTE BILLETS (sans frais)

frastructure sera exploitée par l'opérateur pendant une bien déterminée, avant de la rétrocéder à l'Etat, à travers la Spin.

Programme d'appui à la gouvernance sectorielle (Pagos)/Atelier des directeurs provinciaux des TP

Améliorer la gestion de l'entretien routier

FIXING

MZM

Libreville/Gabon

LE Programme d'appui à la gouvernance sectorielle (Pagos) a organisé, les 28 et 29 mai derniers, à Libreville, un atelier destiné aux directeurs provinciaux des Travaux publics. Cette rencontre qui s'inscrivait dans le cadre de la mise en œuvre dudit programme dans son volet 'Entretien routier", - et comprend aussi le volet environ-

nement et minier -, avait également pour objectif de communiquer sur la mission d'assistance technique. Des échanges qui ont permis de prendre connaissance des réels problèmes rencontrés par les directeurs provin-

L'objectif spécifique du volet "Entretien routier" du Pagos, souligne-t-on, est d'améliorer la gestion de l'entretien routier par le renforcement des capacités des agents de l'administration concernée, et des acteurs du secteur privé, notamment les Petites et moyennes entreprises (PME) et les Bureaux d'études techniques (BET). Le programme a démarré en décembre 2011 pour une durée d'exécution opérationnelle de cinq ans, suivant les procédures du 10e FED (Fonds européen de développement).

Le contrat d'assistance technique passé avec le groupement Egis international et Louis Berger va financer l'intervention d'une expertise à court et long termes, et d'un important volet « Formation » à l'attention des agents de l'administration, pour le

renforcement des capacités des PME et des BET et une meilleure professionnalisation du secteur.

Le Programme d'appui à la gouvernance sectorielle est financé par l'Union européenne et le gouvernement gabonais, dans le cadre de la convention de financement GA/FED/22119 signée le 7 décembre 2011. Son objectif principal, la réduction de la pauvreté. Le projet met l'accent sur la gouvernance en tant que préalable essentiel au développement durable du Gabon.



Vue des directeurs provinciaux des travaux publics lors de l'atelier organisé par le programme à la gouvernance sectorielle concernant l'entretien routier.

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 05/06/2015



Union Gabonaise de Banque

SiteWeb: http://www.ugb-banque.com

EV/COT DE	V/CFA [DEV	CFA
XXXXX	XXXXXX	I EUR	655,957
1USD =	579, 148	USD	615,433
1CAD =	465,581	I CAD	489,848
1JPY =	4,670	100 JPY	485,595
1GBP =	891,973	I GBP	929,032
1CHF =	621,701	100 CHF	65065,23
1ZAR =	46,980	100 ZAR	4885,34
1MAD =	60,243	IMAD	62,64
1CNY =	93,472	ICNY	96,28
	XXXXX	XXXXX XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX	XXXXXX XXXXXXX 1 EUR 1USD = 579, 148 1 USD 1CAD = 465,581 1 CAD 1JPY = 4,670 100 JPY 1GBP = 891,973 1 GBP 1CHF = 621,701 100 CHF 1ZAR = 46,980 100 ZAR 1MAD = 60,243 1MAD

INDICES BOURSIERS			
	en date du		
CAC 40	05/06/2015	4987,61	
DOW JONES	05/06/2015	18076,27	

BRENT (IPE) US Dollars/Baril **05-**juin. **63,66**